

## **Pour une approche implicative confirmatoire ; l'exemple des stratégies identitaires des migrants.**

**Daniel Pasquier**

Avenir & Entreprise, Saint Jean de Braye. Unité de Recherche Psychopathologie Clinique (U.R.P.C.),  
Tunis - Equipe modèles psychométriques.  
[www.avenirentreprise.fr](http://www.avenirentreprise.fr); [dpasquier@avenirentreprise.fr](mailto:dpasquier@avenirentreprise.fr)

**Caroline Temple**

Docteur en Psychologie Sociale et Interculturelle ; Laboratoire de Psychologie Appliquée LPA (EA  
4298), Université de Picardie Jules Verne, Chemin du Thil, 80025 Amiens cedex 1, France.  
[c.temple@wanadoo.fr](mailto:c.temple@wanadoo.fr)

**Résumé.** Dans le champ de la psychométrie, on distingue deux types d'approche de la structure latente des données : l'analyse factorielle exploratoire pour extraire les facteurs qui relient les épreuves entre elles et l'analyse factorielle confirmatoire dans le but de vérifier une hypothèse structurale posée et argumentée a priori. La première approche rejoint la fouille de données effectuée à l'aide de CHIC. La seconde ne semble pas avoir été abordée en A.S.I. Notre communication propose une approche implicative confirmatoire de la problématique des stratégies identitaires des migrants.

**Abstract.** In the field of psychometrics, there are two types of approach to the latent data: exploratory factor analysis to extract factors that link the events between them and the confirmatory factor analysis in order to verify a structural hypothesis raised and argued a priori. The first approach is consistent with the data mining done using CHIC. The second does not seem to have been addressed by ASI Our communication has a implicational confirmatory approach to the problem of identity strategies of migrants.